

## C 1.1 Verschwörungserzählungen keine Plattform bieten!

Antragsteller\*in: Martin Drees, KV Plön

### Änderungsantrag zu C 1

Von Zeile 35 bis 36 einfügen:

Selbstverständlichkeit - für die auch wir uns als Grüne in Land und Bund immer wieder eingesetzt haben.

#### Modifizierte Übernahme:

#### Das öffentliche Gesundheitssystem stärken!

Auch bei konsequenter Anwendung der sog. AHACL-Regeln sowie der Beachtung der durch die Behörden vorgeschriebenen Maßnahmen kann ein absoluter Schutz der Bürger\*innen und Bürger nicht sichergestellt werden. Aus diesem Grund zielen alle veranlassten Maßnahmen nicht nur darauf ab, den/die Einzelne\*n vor einer Ansteckung zu schützen, sondern die Gefahr einer Ansteckung und weiteren Ausbreitung so zu minimieren, dass unser Gesundheitssystem die große Herausforderung tatsächlich bewältigen und Kranke gestreckt über einen längeren Zeitraum behandeln kann. Die Corona-Pandemie hat in verschiedenen Ländern der Welt gezeigt, dass der Qualität des Gesundheitssystems eine entscheidende Bedeutung zukommt. Die Pandemie trifft vor allem jene Länder schwer, die in der Vergangenheit auf eine Privatisierung und Ökonomisierung des Gesundheitswesens gesetzt haben. Für uns steht fest: Ein gut funktionierendes Gesundheitssystem darf nicht allein Marktmechanismen unterworfen sein. Daher setzen sich Bündnis 90/Die Grünen dafür ein, dass Renditen nicht über die Gesundheit von Menschen gestellt werden. Wir wollen die Gesundheitsämter personell und logistisch stärken, damit sie auch zukünftig in der Lage sind, ihre wichtigen Aufgaben zu erfüllen und die Bevölkerung auf wissenschaftlicher Grundlage beraten und helfen können.

### Begründung

Die Akzeptanz bzw. Einhaltung der Maßnahmen ist ein wichtiger Teil zur Bewältigung der Pandemie. Dies allein reicht jedoch nicht aus, denn die mögliche Überlastung des Gesundheitssystems hängt ebenso an der Qualität desselben. Insbesondere dem öffentlichen Gesundheitswesen kommt eine wichtige Rolle bei der Aufklärung der Bevölkerung zu. Ein umfassender Antrag zur Corona-Pandemie muss daher Aussagen zum Gesundheitssystem enthalten.

In Deutschland fallen ca. 34 Intensivbetten auf 100.000 Personen. In China liegt diese Anzahl bei 3,6, in Großbritannien bei 6,6, in Italien bei 12,5 und in Spanien bei 9,7.

In den USA ist der Anteil der schwer an COVID-19 Erkrankten unter der afroamerikanischen Bevölkerung etwa doppelt so hoch wie deren Anteil an der Gesamtbevölkerung.

vgl. hierzu u.a. <https://deutsche-wirtschafts-nachrichten.de/503285/Corona-zeigt-Privatisierung-des-Gesundheits-Systems-zerstoert-die-nationale-Sicherheit>

### Unterstützer\*innen

Stephan Wiese (KV Lübeck); Philipp Schmagold (KV Kiel); Barbara Demberger; Gerd Weichert (KV Dithmarschen); Kim-Kathrin Lewe (KV Kiel); Anne Drees (KV Plön); Pamela Masou (KV Pinneberg);

Petra Kärgel (KV Pinneberg); Lasse Bombien (KV Rendsburg-Eckernförde); Hildegard Bedarff (KV Pinneberg); Andrea Eva Dreffein-Hahn (KV Pinneberg)